

## **Gleichstellungspreis der Stadt Zürich**

### **Auszeichnung 2019: Dachverband Regenbogenfamilien**

Der Dachverband Regenbogenfamilien setzt sich für die Sichtbarkeit und Anerkennung von Regenbogenfamilien und LGBTIQ\*-Menschen mit Kinderwunsch ein. Regenbogenfamilien sind Familien, in denen sich mindestens ein Elternteil als lesbisch, schwul, bisexuell, trans\* oder queer versteht. Der Verband berät und begleitet Regenbogenfamilien und LGBTIQ-Menschen mit Kinderwunsch bei der Familienplanung, bei der Stiefkindadoption sowie bei weiteren rechtlichen und sozialen Herausforderungen. An regelmässig stattfindenden Treffen und thematischen Workshops können sich Regenbogenfamilien vernetzen und austauschen. Mit seinem Weiterbildungsangebot sensibilisiert der Verband Fachpersonen und Behörden zum Thema. Er fördert zudem mit seiner Medienpräsenz und mit öffentlichen Veranstaltungen das Bewusstsein für Regenbogenfamilien.

Seit seiner Gründung 2010 hat der Verband mit Sitz in Zürich ein grosses Netzwerk aufgebaut und eine breite Ausstrahlungskraft entwickelt: Aktivitäten, Vernetzung und Zusammenarbeit gehen über die Landesgrenzen hinaus. Indem er Regenbogenfamilien als Normalität sichtbar macht, schafft der Dachverband gerade auch für die junge Generation neue Perspektiven. Er antwortet auf Ängste und Vorurteile und trägt zur Anerkennung und Sichtbarkeit von verschiedenen Familien- und Lebensformen bei. Damit fördert er eine inklusive Haltung in der Gesellschaft und leistet einen wichtigen Beitrag zur Gleichstellung in der Stadt Zürich – und darüber hinaus.

[www.regenbogenfamilien.ch](http://www.regenbogenfamilien.ch)